



Mouvement Laudato Si 'Movement Gatineau: Mouvement d'action environnemental. Célébrations du temps de la création

Après le lancement du temps de la création le lundi 1er septembre avec la séance prière en ligne, le diocèse de Gatineau s'est retrouvé autour de son archevêque le samedi 6 septembre 2025 pour célébrer l'ouverture du temps de la création par la messe pour la sauvegarde de la création mise au point par le pape Léon. La clôture a eu lieu ce 4 octobre à la messe de 16h, au même lieu. Un beau visuel décoratif a

embelli la célébration. Ce fut un temps très convivial.

Pour le temps de la création, le visuel a commencé sa caravane par l'Église cathédrale et la paroisse saint Grégoire de Nazianze de Buckingham pour une sensibilisation à la cause de notre maison commune puisque la question de l'environnement préoccupe beaucoup de monde aujourd'hui, mais quoi faire? Comme le dit le n° 14 de Laudato Si', « Les talents et l'implication de tous sont nécessaires... » Chez nous, Individuellement et collectivement, des actions sont envisagées pour protéger notre terre et tout ce qui s'y trouve pour qu'après nous, les générations futures puissent, elles aussi, en bénéficier. **La caravane se poursuit après ce temps de la création en vue de former de petits noyaux Laudato Si' dans nos paroisses.**



La messe de clôture du temps de la création concélébrée par le père Papy Léonel Manengo, curé de la paroisse,



a été présidée ce 4 octobre à la cathédrale saint Joseph de Gatineau par le père Hyacinthe Allagbé, coordonnateur du Mouvement Laudato Si 'Movement au diocèse de Gatineau.

À l'issue de la célébration, une projection de plusieurs extraits du film « La lettre » a eu lieu au sous-sol de l'église, suivie d'un temps de panel questions/réponses. C'est à travers cette formule que va continuer la caravane du mouvement à travers les paroisses pour une sensibilisation à cette cause commune et à la constitution de petits noyaux dans nos paroisses. Nous nous consacrons à promouvoir Laudato Si' par des actions concrètes.



En ce 1^{er} anniversaire du Mouvement Laudato Si 'Movement Gatineau, un plan d'action plan d'action est lancé.

1. Caravane du visuel Mouvement Laudato Si' Movement à travers les paroisses pour la sensibilisation sur la nécessité de participation de tous et de chacun.
2. Formation des noyaux paroissiaux Laudato Si'.
3. Campagne de lutte contre les assiettes polyfluoralkylées à usage unique aux soupers communautaires de Noël.



4.

Mouvement Laudato Si 'Movement Gatineau Environmental Action Movement. Celebration of the Season of Creation

After launching the Season of Creation on Monday, September 1st with the online prayer session, the Diocese of Gatineau gathered with its Archbishop on Saturday, September 6, 2025, to celebrate the opening of the Season of Creation with the Mass for the Care of Creation developed by Pope Leo. The closing took place on October 4th at the 4:00 p.m. Mass, at the same location. A

beautiful decorative visual embellished the celebration. It was a very convivial time.

For the Season of Creation, the visual began its caravan at the Cathedral Church and the Saint Gregory Nazianzen Parish in Buckingham to raise awareness to the cause of our common home. Since the environmental issue is a concern for many people today, what can be done? As Laudato Si' No. 14 says, "The talents and involvement of all are necessary..." Here, individually and collectively, actions are being considered to protect our land and everything on it so that, after us, future generations can also benefit from it.



The caravan continues after this time of creation with a view to forming small Laudato Si' nuclei in our parishes. The closing Mass of the time of creation, concelebrated by Father Papy Léonel Manengo, parish priest, was presided on October 4 at Saint Joseph Cathedral in Gatineau by Father Hyacinthe Allagbé, coordinator of the Laudato Si' Movement in the Diocese of Gatineau.

After the celebration, a screening of several excerpts from the film "The Letter" took place in the church basement, followed by a question-and-answer session. It is through this approach that the movement's caravan will continue to raise awareness to this common cause, and to build small groups, in our parishes. We are dedicated to promoting Laudato Si' through concrete actions.

On this first anniversary of the Laudato Si' Movement Gatineau, an action plan has been launched.

- 1- Laudato Si' Movement visual caravan through parishes to raise awareness to the need for everyone to participate.
- 2- Establishment of parish Laudato Si' Movement groups.
- 3- Campaign to fight against PFAS (polyfluoroalkylated) from single-use plates at community Christmas dinners..

